

En la tela, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Ancios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII.

Mahón, sábado 16 de Enero de 1937

Núm. 19127

El pueblo español acusa al fascismo, incendiario de la guerra. Los que han hecho escombros de nuestras casas, están dispuestos a continuar su obra criminal, cruel y vergonzosa en todas las ciudades libres de Europa

!!! Son nuestros el heroísmo y la razón !!!

Unidad y disciplina, base del triunfo antifascista

(Conclusión)

Bástenos decir hoy a nosotros, que únicamente por el egoísmo, por la incomprensión de las llamadas clases conservadoras españolas, ha sido posible llegar a este estado de desquiciamiento nacional a que nos ha de llevar fatalmente, el actual movimiento.

¡Cuántos en su interior, no pensarán ahora, en que hubiera sido una posición mayormente conservadora para ellos, ceder al pequeño sacrificio que les exigía la República, para acortar las enormes distancias existentes entre las clases ciudadanas españolas.

Solo su egoísmo, solo su falta de sentido de la realidad, pudo oponerse a que la evolución del estado político y social del Estado español se realizara por los cauces evolutivos de las auténticas democracias. ¿Es que España había de continuar siendo un país inculto y hambriento como había sido?

Los campos yermos, abrasados por una sed legendaria. Los pueblos antihigiénicos, sin agua, sin luz, sin carreteras, que los comunicaran con las grandes urbanizaciones, sin escuelas y solamente como distintivo inconfundible de la raza española, alguna que otra taberna y quizá una plaza de toros, todo eso que era la obra de esas clases conservadoras, no podía sustraerse a los efectos de la piqueta de moleadora de la naciente República.

El progreso, la evolución constante de los pueblos, es algo inconcebible, es superior a la voluntad de los hombres.

El partido de Izquierda Republicana, que ha creado su ideario, extrayendo sus enseñanzas de la historia humana, que ha visto en el proceso evolutivo de los pueblos, la trayectoria lógica y natural inherente a todos los seres y las cosas susceptibles de perfeccionamiento, antes como ahora, está donde debe estar. Al lado del pueblo, porque es nacido del pueblo mismo.

En esta espantosa lucha que viene sosteniendo el pueblo español, en contra de la reacción, no puede faltar la cooperación de las masas populares que sienten nuestro ideario y estamos seguros que en la vanguardia, en aquellos frentes en donde corre la sangre de tantos y tantos hermanos nuestros, las lágrimas y el dolor, juntan en ese símbolo sagrado de la libertad a los héroes de todas las tendencias antifascistas.

La consigna que debemos imponernos a todos en estos momentos, no puede ser más que una: ganar la guerra.

No conviene olvidarlo ante la equivocada idea de que únicamente estamos realizando la revolución.

Porque, amigos, en estos momentos, la revolución, el sentido y contenido revolucionario de esta hora, que es la transformación de la estructura económico-social de España, que la mutación absoluta del sistema distributivo de las riquezas del suelo español, que es toda una reorganización del sistema político del pueblo ibérico, no puede ser una cosa nacida de la improvisación de grupos y comités más o menos bien intencionados, sino que por el contrario, ha de ser el fruto del estudio reflexivo de quienes nuestras agrupaciones escogieron para formar el organismo rector en esta lucha.

Solamente el Gobierno desde la «Gaceta» puede realizar esa labor titánica ayudado, desde luego, por las iniciativas, por los informes, por los estudios que aporten todas las organizaciones antifascistas.

Ese Gobierno en el que estamos todos representados, que es y debe ser la expresión unánime de los sentimientos antifascistas de todos los españoles, debe ser prestigiado cumpliendo rigurosamente todos sus mandatos y consignas. No es un Gobierno representativo de castas y defensor de intereses, sino que es la representación genuina de las fuerzas en lucha y todos tenemos la obligación de no torcer las rutas que su sano criterio nos dicte.

Y esa obligación, no solamente es inherente a nuestros propios intereses como luchadores, sino también como españoles que aspiramos a mostrar a la faz del mundo que España en manos del pueblo trabajador, no es un pueblo en ruinas y en donde reina el mayor desorden, sino que todos nuestros actos obedecen a una disciplina que nos haga acreedores de la ayuda moral y material de todos aquellos países que tienen la mirada fija en nosotros y relacionan con nuestros propios actos su simpatía y su interés por nuestra causa.

Los problemas de la retaguardia son muchos y complejos y hay que llamar continuamente a la reflexión y a la serenidad de todos, para decirles que sería imperdonable que el afán partidista, los egoísmos personales y la incomprensión, dilatarán más de lo debido la hora del triunfo definitivo.

Esa lucha brava, magnífica, del pueblo español que supo realizar el 19 de Julio ante la acometida de las hordas fascistas, esa unión que durante tanto tiempo venían pregonando los hombres de buena voluntad de todos los campos, no puede malograrse por particularismos sin importancia, que no interesan al verdadero pueblo, que la lucha en su verdadero aspecto: fascismo y antifascismo. Progreso y reacción.

El fascismo español solamente podía esperar su triunfo de la desunión del proletariado y la pequeña burguesía española.

Pero si esa desunión es suicida siempre, más lo sería en estos momentos en que se lucha por intereses comunes a todos.

Los que trabajan, los que asientan los medios de su subsistencia en el esfuerzo del músculo o del cerebro, solo pueden albergar una comunidad de sentimientos y esperanzas.

Y si trabaja el obrero que baja a las entrañas de la tierra, de donde arranca el mineral que transforma luego su energía en luz y calor, si trabaja el que, desafiando las inclemencias del tiempo y los embates de las aguas, lucha para proporcionarnos un elemento de vida, trabaja también el médico, el artista, el escritor, el pequeño industrial o comerciante, que por su inter-

INCISOS

Incontrolables

Circulan una clase de individuos a los que se ha venido en llamar incontrolados o incontrolables.

Son un producto característico de toda Revolución y constituyen, desde luego, la negación de toda idea noble y altruista.

Los incontrolables, son pesadores en río revuelto y consideran a la Revolución como un negocio. Tales elementos se aprovechan del dolor ajeno y del desconcierto natural en los primeros momentos para dedicarse a lo que es en ellos su ocupación preferida: el pillaje.

Y surgen los falsos policías que con pretexto de una investigación, saquean los hogares de los desofectos o sospechosos, los que cobran sueldos por varios conceptos y los que hacen, en fin, trapacerías de todo género para servir su ambición inícuca e inconfesable.

Por todas partes se han dado, desgraciadamente, casos de rapiña quizá no tan reprobables por la cantidad como por lo que el hecho en sí representa.

¡Ah!... Pero lo extraordinario no es precisamente que se hayan realizado tales actos, sino que los hayan llevado a término sujetos que predicaban y predicaban todavía la moralidad y la honradez.

¡Sarcasmo cruel! Al hecho repugnante, acompañan el cinismo más escandaloso.

Bien está que estos actos hayan tenido lugar, ya que

no es posible por lo visto, evitar que entre una mayoría de gente honrada, se deslicen y medren unos cuantos desoprensivos, pero es intolerable que quieran los mismos inmorales, sentar plaza de moralistas.

Tenemos especial interés en bien del prestigio de la Revolución, de evitar las felonías de los «incontrolables». Estos sólo pueden habitar la cárcel, puesto que su presencia y su roce diario con los organismos y con los hombres de buena fe, redundan en desprestigio de los altos y sagrados intereses de la lucha.

Ni un borracho puede predicar la abstinencia, ni a un ladrón le está permitido el hablar de honradez ni mucho menos pueden seguir tales entes en cargos de responsabilidad.

Hay que acabar con los emboscados y pedir cuentas a los que hayan equivocado el camino.

Ni jueguistas, ni borrachos, ni ladrones. Ni nos sirven, ni los queremos entremezclados con nosotros.

Conveniente fuera que cada organización escarbese en su casa, cuidando de enviar a los sitios de responsabilidad a camaradas solventes.

Y de los incontrolables... quizá sea mejor no hablar de masiado, con la condición de que no se interpongan con sus inmoralidades en el camino glorioso de nuestra lucha

DIóGENES

igencia o actividad, se crearon una posición de independencia social y los intereses de esas clases, han de ser lógicamente respetados, ya que son legión los que luchan y mueren como los más en defensa de una sociedad más justa y humana y en la que toda noble actividad tenga su justa recompensa.

La guerra es cruel, y para llegar al triunfo definitivo, es tan interesante la cantidad de los combatientes como la unidad.

Para ello, nosotros no pedimos nada, ni exigimos nada. Solamente deseamos que todos nuestros aliados en esa grandiosa lucha, se den perfecta cuenta de la realidad de estos momentos y que no ose nadie aprovecharlos para la satisfacción de aspiraciones de tipo personal o egoísmos momentáneos.

Impongámonos todos una disciplina y una misma obligación: la de obedecer a quienes hayamos escogido para orientar y mandar. Todos somos combatientes en la vanguardia y en la retaguardia.

La transformación de los grandes latifundios, de las enormes propiedades improductivas, de las potentes industrias y menos de los de pequeña propiedad, no ha de hacerse para el mejoramiento exclusivista de una entidad cualquiera, ni siquiera de una clase determinada, porque ello sería sen-

tar las bases de una injusticia social, sería la suplantación irrazonada de la actual economía burguesa.

Así como las normas para la futura estructura social, nos la ha de ofrecer la genuina representación de todos, para todos también deben socializarse en todo caso las fuentes de riqueza, los medios de producción, para que sea el pueblo todo el que disfrute de sus beneficios.

Al cortar de raíz a los grandes capitalistas y latifundistas, no pueden crearse ya nuevas castas usurpadoras.

Si los que luchan en los frentes de batalla, desoyen la voz del Mando y no obedecen sus consignas, cosecharán mayores descalabros y mucho mayor número de víctimas.

Si los que en la retaguardia trabajan, imposibilitan el control de su actuación social, legislando por cuenta propia en vez de cumplir y hacer cumplir lo que se legisle y disponga por los órganos adecuados para ello en forma ordenada y consciente, realizarán una labor pernicioso y que, quieran o no, perjudicará a sus propios intereses, porque dificultará notablemente la transformación social que en forma plausible, se está ya realizando desde la «Gaceta» en forma consciente y racional.

Existiendo un Gobierno en el que se hallan representadas todas las tendencias que hoy luchan en contra del fascismo español e internacional, no debemos buscar más orientación que la que recibamos de los órganos responsables desoyendo todos, absolutamente, ese pequeño legislador que llevamos en embrión.

Hoy se ha puesto algo de moda hablar de la disciplina como algo vital e indispensable, pero casi únicamente aplicada a las fuerzas militares y yo creo que no estará por demás que en este aspecto al menos, nos consideremos todos militarizados. La disciplina es, en estos momentos, uno de los elementos más decisivos en el combate que se está librando. Pero disciplina militar, disciplina política, disciplina social, disciplina ciudadana.

Como el militar, que no cumple las órdenes que le han sido dadas, falta igualmente quien no escucha las órdenes del organismo político o sindical a que pertenece. Fallando la disciplina, falla todo. Sin disciplina, no puede haber orden y sin orden la sociedad humana desaparecería.

Solo cuando los hombres sepan imponerse por sí solos, individualmente, será feliz la humanidad.

Nosotros que, juntamente con los demás trabajadores, luchamos y sufrimos en estos momentos históricos, y sentimos la honda ansiedad de que no pueda haber nada que malogre el triunfo esplendoroso de unos principios de justicia social, triunfo que ya se vislumbra en lontananza, no pedimos nada más y a todos queremos recordar aquellas hermosas y aleccionadoras palabras que los camaradas rusos pronunciaron al despedir a la comisión española que visitó aquel país y llegada recientemente a España.

«Si queréis ganar la guerra al fascismo—les decían aquellos amigos—forjad el frente único antifascista. Unidos todos, socialistas, anarquistas, comunistas, republicanos, pequeños industriales, toda la pequeña burguesía liberal. Si lo hacéis así, seréis invencibles y sobre las ruinas de todo un pasado lleno de injusticias, edificareis la nueva sociedad prometedora de días más felices».

Nosotros invitamos a todos a reflexionar y a medir todo el hermoso alcance de estas palabras.

Antifascistas todos: unidos y disciplinados, seremos invencibles.

Nada más.

NOTAS DEL DÍA

AGRUPACION SOCIALISTA OBRERA DE MAHON

Se convoca a los compañeros que forman el Comité a una reunión que se celebrará el lunes día 18, a las seis de la tarde, en el local social (Casa del Pueblo).

Se encarece la puntual asistencia.

CONSTITUCION DE UNA SECCION

Ha quedado constituida la Sección de Agua, Gas y Electricidad, de Menorca adherida a la U. G. T., habiendo sido elegidos para la Junta Directiva los camaradas siguientes:

Presidente: Francisco Catchot.
 Vicepresidente: Miguel Perelló.
 Secretario: Miguel Fullat.
 Vicesecretario: Juan Pons.
 Tesorero: Juan Mercadal.
 Vocales: Parsons Pons, Manuel Fluxá, Lorenzo Mezquida y Juan Perclús.

HALLAZGO Y RESTITUCION

Hace pocos días, el soldado José Ortiz perdió en la vía pública, un billete de 25 pesetas.

Lo encontró el ciudadano Juan Mora Terrés, que se apresuró a restituirlo a su dueño.

Acción tan meritoria, merece público aplauso.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 16 del actual, a las 15 horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada, el Batallón de Reserva número 3, las Compañías 4.ª, 5.ª y 6.ª del Batallón de Reserva número 4 y las Compañías 4.ª y 5.ª del Batallón de Reserva número 5.

Estas mismas unidades se encontrarán también en el mismo cuartel a las 9 horas de la mañana del domingo día 17.

Sociedad de Chóferes

«La Conducció» Merquina» de Mahón

Se convoca a Junta General a todos los afiliados para el día 20 del actual, a las seis y media de la tarde.—La Junta.

Farmacia PONS Doctor Orfila

Mañana domingo y toda la semana estará abierta de ocho de la mañana a diez de la noche sin interrupción

BANDO

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel del Arma de Artillería y Comandante Militar de Menorca.

HAGO SABER: Que existiendo casas en el Andén de Levante de este puerto, cuya visibilidad pueda servir de referencia a la aviación, todas aquellas enclavadas en el citado Andén y desde la número 181 al 279, ambas inclusive, han de quedar pintadas las fachadas, filetes y patios exteriores de color gris o plomo oscuro en los días 15 al 19 del actual.

La que no encontrándose presente el propietario, esté habitada, lo efectuará el inquilino por su cuenta y riesgo.

Mahón 14 de Enero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, José Brandaris.

Sociedad de Viajantes, Representantes y Comisionistas (U. G. T.)

Se convoca a todos los asociados a una Junta General ordinaria para el lunes día 18 del actual, a las cinco de la tarde, en el local social, Casa del Pueblo, plaza de Pablo Iglesias, 12.

Lectura de acta. Lectura de correspondencias. Propuesta de disolución del Colegio Oficial. Propuesta de que los mayoristas no pueden actuar como representantes. Dar cuenta de los trabajos realizados cerca de las autoridades para el libre desenvolvimiento de nuestra profesión. Dar cuenta de haber asistido a una reunión con los detallistas del ramo de comestibles. Elección de los cargos de Vicepresidente, Vicesecretario y los vocales 2.º y 4.º, según señala nuestro Reglamento. Ruegos y preguntas.

Se ruega muy encarecidamente a todos los afiliados se sirvan acudir a la citada reunión por tener que tratar en ella asuntos de gran interés para todos.—La Junta.

Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Baleares

Se pone en conocimiento de los interesados que desde el próximo lunes, día 18 de los corrientes, empezarán a funcionar las clases en la Escuela Provisional que se ha establecido en la calle del Doctor Llansó para escolares de nueve a catorce años de edad.

Mahón 15 de Enero de 1937.—El Delegado del Gobierno, Presidente, Francisco Mercadal Pons.

El mejor combustible para cocinar EL GAS

Comodidad, limpieza y economía. Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etcétera. Plaza de Pablo Iglesias, 19

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Ministerio de la Guerra Emisión del día 15 a las 21'30. Partes de Guerra

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Valencia.—Tampoco hoy por el estado del tiempo, fué posible la actuación de la aviación leal en el frente de Madrid.

Frente Centro

Escasa actividad en el frente Centro debido al mal tiempo. En el sector de Guadajara se ha registrado ligero fuego de la artillería rebelde. Fueron bombardeadas tres posiciones de Algora sin resultado. En Guadarrama fuego de cañón y fusilería por parte de los facciosos, sin ningún efecto en nuestras líneas.

Se presentaron a nuestras líneas tres soldados, evadidos del campo faccioso, que han facilitado informes muy interesantes. En Madrid el día transcurrió muy tranquilo. A última hora el enemigo realizó un violentísimo ataque llevado a cabo con fuego de fusil y ametralladora, en el sector de la Ciudad Universitaria, siendo enérgicamente rechazado por nuestras victoriosas fuerzas. Sin novedad en los demás sectores.

La lucha en el Norte

Barcelona.—En el sector del Norte hubo ligeros tiroteos en Robles a Barranco.

Nuestra artillería cañoneó concentraciones enemigas. El enemigo cañoneó Viguera y Banartas sin causar bajas.

Sin novedad en el resto de los frentes.

Frente Aragón

Día sin movimiento guerrero, y por consiguiente, nada notable respecto a operaciones. Cabe señalar únicamente ligeros paqueos en el sector de Aguilar, no habiendo dado ello lugar a intensificación por parte del enemigo, el cual permanece inactivo.

Nuestro servicio de observación en las baterías dice: ha dejado de aparecer el enemigo en sus trabajos de atrinchamiento que venía efectuando en el sector de Perdiguera.

En todos los demás frentes sin novedad.

Sectores de Vizcaya

Nuestra artillería ha actuado hoy con intensidad sobre las posiciones enemigas desde los sectores de Elgueta, Ordina y Amurrio sin ser contestada por la rebelde, haciendo bajas vistas al enemigo en las posiciones de Uzquiano y Oyedo.

En el resto, sin novedad. Por el sector de Ubidea se han presentado a nuestras filas 1 sargento y 1 cabo del 12 ligero de Artillería de Logroño.

Los tripulantes del «Aragón», a salvo en Málaga

Málaga.—Anoche a las 21 horas llegó a este puerto un buque inglés con 9 tripulantes del buque «Aragón», que días pasados fué apresado por un buque pirata alemán.

El terrorismo en Galicia

Gijón.—Un fugado de León ha manifestado que los fusilamientos de rebeldes en Galicia asciende a 30.000. Especialmente en Ferrol la crueldad fascista llegó al máximo realizándose fusilamientos sin causa a más de 15.000 trabajadores. En Vigo pasean por las calles de la población el uniforme del ejército de su país, oficiales y soldados alemanes que llegan a utilizar autos con un letrero que dice: «servicio aviación alemana».

El avance hacia Porcuna

Andújar.—Tras dos días de inactividad, nuestras tropas han realizado hoy importantes operaciones en este sector avanzando 4 kilómetros en dirección a Porcuna, fortificando las posiciones arrebatadas a los facciosos y causando gran número de bajas. La nueva fuerza que opera en este sector, ha merecido calurosos elogios, en especial de su nuevo jefe, coronel Villalba.

Lo que cuenta un evadido de Zaragoza

Valencia.—En uno de los frentes de Aragón presenté fugado del campo rebelde, Acelio Jimeno, secretario de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas de Zaragoza. Ha relatado los actos inhumanos cometidos por los facciosos. Todos los trabajadores que no han sido asesinados por los fascistas, se han visto obligados a afiliarse a sindicatos facciosos.

Son obligados a asistir vistiendo camisa azul con emblema fascista y a los festejos del templo del Pilar. A un niño que cogió una banderita de un auto para jugar fué motivo para que se matara a toda su familia.

El fugitivo sorprendió una conversación de falangistas, en que uno decía que en un castillo había violado todas las muchachas y que al alcalde republicano, atado detrás de una camioneta, arrastrósele por las calles de Zaragoza.

Manifestaciones de un redactor de una agencia inglesa

Madrid.—Ha llegado a esta capital Fernando Aristizábal, redactor en París de una agencia inglesa dedicada a reportajes de guerra. Dice que des-

de el 9 de Enero, el mundo diplomático experimentó un cambio notable al conocerse las noticias del enorme fracaso de Franco al atacar últimamente Madrid para cuyo ataque se supo que Alemania e Italia habían volcado lo mejor en material y crecido número de hombres. Los mismos partidarios fascistas manifestaron que no habían visto atacar a los leales con tanto ardor como lo hicieron entonces.

Desde el día 9 varió la balanza en favor de la República reconociéndose que las tropas alemanas han sufrido un gran quebranto por lo que la opinión no cree en el triunfo fascista.

La lucha en los frentes del Norte y de Castilla

En la mañana de ayer fueron conquistadas por el ejército popular las posiciones que dominan Matallana y la carretera de dicho pueblo a la Robla.

Esta formidable operación, fué realizada por la columna de leoneses que fué posible formar, debido a las evasiones de soldados y elemento civil, llegados procedentes de León a nuestras filas.

Esta columna se bate formidablemente para reconquistar el terreno en que contra su voluntad y en el que tuvieron que permanecer hasta encontrar ocasión de evadirse.

Anteanoche en arriesgada incursión, las milicias leonesas avanzaron por el territorio enemigo des trozando por completo la vía del tren.

Levantaron trincheras a más de 700 metros nuestras fuerzas de Pontón y combatiendo con las de Santander, formaron los Montes de Béjar.

En todas las operaciones, se ha hecho al enemigo considerable número de muertos y heridos, produciendo gran desconcierto en sus filas.

En Asturias se pasaron a nuestras filas muchos paisanos procedentes de León, con los cuales venía un legionario con armamento y municiones.

En los frentes de Vizcaya menden también las deserciones, habiéndose presentado ayer a nuestras líneas 14 soldados. Nuestras fuerzas siguieron avanzando hasta Riaño en una profundidad de 10 kilómetros.

En la carretera de Riaño a Oseja nuestro movimiento tuvo por objeto dejar aislado el último pueblo que tiene destacada importancia estratégica. La operación llevóse a cabo, sin una baja por nuestra parte.

El hermoso rasgo de los hermanos Quintero

«La Voz» de hoy reseña el rasgo de los hermanos Quintero, que se niegan a salir de Madrid. Han manifestado que mientras en Madrid quede en pie una piedra, ellos seguirán allí.

Dice la información que hace poco un empresario visitó a los Quintero, a quienes ofreció marchar a Buenos Aires, asegurando magníficos beneficios y tranquilidad. Dijeron que no ambicionaban nada y que no saldrían de Madrid. Días después, Gaspar Campos insistió en la propuesta, que también renunciaron y expresaron su intención de no dejar el glorioso Madrid.

Por los hijos de los luchadores antifascistas

Valencia.—El embajador de la U. R. S. S. visitó al ministro de Sanidad a quien hizo saber que en comarcas más cálidas de Rusia podría refugiarse gran cantidad de niños españoles, hijos de luchadores antifascistas. Francia y Bélgica han organizado nuevos trenes de

niños refugados. En Valencia se estableció el Hogar del Niño, destinado a los que se encuentran de tránsito. El transporte se hará por vía Barcelona.

Impresión del día

Ayer realizaron nuestras fuerzas un ataque con precisión absoluta. Al fin, les llegó la orden de avanzar que con tanta impaciencia esperaban. Actuaron los nuestros con valor desmedido y el resultado fué coger importantes posiciones en el Parque del Oeste como son la Casa, la Cascada y el Templete. El campo de acción de los rebeldes queda reducido extraordinariamente. En este brioso ataque leal por la Ciudad Universitaria, recibió muerte gloriosa el capitán Azcoaga. Cuando ya era noche cerrada y aprovechando la niebla, fué atacado por los nuestros el Hospital Clínico volando con bombas de mano y dinamita el ala izquierda. Han quedado desconectadas las fuerzas rebeldes que ocupan un pequeño reducito en el Clínico. Esta operación tiende a mejorar la situación de nuestras fuerzas. También entre la estación de Pozuelo y el bosque de Revisas se ha ocupado un cerco de gran importancia estratégica.

En el sector de la Sierra, hubo alguna actividad de cañón y ametralladora sin consecuencias.

En el sector de Aranjuez, el enemigo hostilizó sin resultado nuestras posiciones.

Nuevamente la Junta Delegada de Defensa, ha tenido que salir al paso de la frivolidad. Desde hace algunos días funcionan en Madrid salas de espectáculos. La Junta quiere que desaparezca el peligro que esto implica. Por otra parte, con muy buen acierto, desea la Junta que dentro la propaganda revolucionaria, los espectáculos se amenicen un poco. No hay que olvidar que los milicianos vienen a descansar a la ciudad y quieren tener distracciones para su espíritu en tensión durante días y días en parapetos y trincheras. Hay que procurar que durante ese descanso olviden los horrores de que han sido protagonistas en los campos de lucha. Ni que decir tiene que los cinematógrafos y teatros que han abierto sus puertas se ven abarrotados de público.

Demostrado tiene el pueblo de Madrid que no le asustan las explosiones de obús que estallan en los mismos pies del público. Este insiste en pasear por la Gran Vía. Tanto es así que hubo que cortar mediante cuerdas, lo que pudéramos llamar la zona de guerra. Cuando los frentes estaban lejos de Madrid, podíase hablar de los cronistas de guerra que con heroidad, habían pasado velozmente tal o cual kilómetro en carretera que estaba batida por las baterías facciosas, pero cuando el frente ha venido a nosotros, los que no fuimos al frente hemos pasado entonces por nuestra zona de guerra.

NOTICARIO EXTRANJERO

Londres.—El «Daily Telegraph» afirma saber que en el reciente viaje de diplomáticos alemanes a Roma, llegóse a un acuerdo para la ocupación de determinadas zonas en Marruecos por Alemania.

En Inglaterra ha producido esto gran sensación considerándolo veraz no solo por la seriedad del órgano periodístico, sino por ser una confirmación de los deseos de expansión que ha manifestado Alemania.

En los círculos políticos espérase la decisión inglesa con gran rapidez, pues no se concibe que el imperio británico deje obrar libremente a Hitler.

Londres.—El Gobierno británico ha cursado las oportunas órdenes para construcción de buques de guerra y aviones.

Berlin.—La única industria productiva entre la crisis económica de Alemania, es la fabricación de material de guerra.

Durante los últimos años, estas fábricas se han repartido un dividendo del cuatro por ciento, además de aumentar los fondos de reserva.

París.—En la sesión de apertura del Parlamento, Mr. Herriot ha pronunciado un importante discurso. Dice que Francia es bastante fuerte para no consentir que se levante la mano ante ella.

Dice que en la Sociedad de Naciones, los Estados mientras unos por cobardía y otros por otras causas se apartaban del problema, Francia se mantenía en su puesto en defensa de la paz. Terminó diciendo, que cuando se habla de unión se debe pensar, una sola cosa: Francia.

París.—Noticias recibidas, de Italia dicen que un buque italiano que debía transportar a España voluntarios, al ver su tripulación que las tropas vestían camisas negras, se negaron a hacerse a la mar.

Consultado con Mussolini el caso, se dispuso de cambiarse la tripulación, saliendo el barco con 24 horas de retraso.

Londres.—En el Foreign Office se ha recibido una protesta del Gobierno español reprochando al Comité de no intervención el haber permitido la inclusión de determinadas potencias en el depósito de oro que España tiene en el extranjero.

El periódico «Financial News» en uno de sus editoriales encamina este problema y pregunta si el oro español depositado en Inglaterra podría ser incautado. Cree que no es posible porque el depósito lo ha realizado la autoridad legal. Esta incautación, dice, tendría que ser decretada por un Tribunal y ello no es posible mientras el Gobierno de Valencia esté reconocido por Inglaterra. También ocapase de este particular en el caso hipotético de que triunfara Franco y dice que tampoco podría resolverse por simple litigio político.

París.—En la esfera diplomática consideráase que el problema europeo está muy lejos de aclararse. Coméntase que los periódicos alemanes han intensificado la propaganda de agitación contra el Gobierno francés.

El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido una carta del diputado del distrito de los Pirineos Mr. Reus, la cual fué publicada y se dice es ya oficial el desembarco que Italia realizó en Cádiz.

Si mañana España se encuentra invadida por tropas pertenecientes a potencias fascistas, Francia se verá seriamente amenazada.

Enumera otros hechos realizados por otras potencias extranjeras y exclama: Ha llegado la hora de decir «basta!»

Termina la carta diciendo que todo lo expuesto, piensa hacerlo público tan pronto se reuna el Parlamento.

Para cocinas económicas estufas, salamandras y calderas de calefacción central el mejor carbón y de más rendimiento es el

COKE

SE SIRVE A DOMICILIO

Para encargos:

Plaza de Pablo Iglesias, 19

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

Teatro Principal

DOMINGO 17 DE ENERO 1937 — A las 5 tarde FUNCION PRO-CAMPO DE AVIACION organizada por el Frente Popular y patrocinada por las autoridades Civiles y Militares.

1.º Himnos Nacional e Internacional por la Banda Militar.
2.º Se pondrá en escena por la Compañía «PLU S ULTRA», la comedia social en tres actos de Gregorio Martínez Sierra.

Esperanza nuestra

Para encargos: En taquilla hoy sábado de 4 a 6 y domingo de 9 a 1 y por la tarde desde las 3.

!!! Antifascistas, no falteis!!!

SALON VICTORIA

(UNICAMENTE ESPECTACULOS DE CALIDAD)
Sábado: A las 6 y a las 9'15. — Domingo: A las 3'15, 6 y 9'15

Grandioso y memorable estreno de significada categoría

MARES DE CHINA

HABLADA EN ESPAÑOL

Una obra MEIRO de inusitado interés por los grandes ASSES:

«Clark Gable» - «Wallace Beery» - «Jean Harlow» - «Levis Stone»
Escenarios costosísimos, técnico y maestría

¿Quiere usted ver bien?
Compre sus gafas en la
Relojería Obercie
FERMIN GALAN, 23
MAHON